

## ABSTRAK

**Siti Aisyah.** 2023. Konsep Ekologi Sastra dalam Novel *KKN di Desa Penari* Karya Simpleman dengan (Pendekatan Ekokritik). Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa Dan Sastra Indonesia. Fakultas Keguruan Dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul ‘Ulum Lamongan. Pembimbing 1. Dr. Ida Sukowati, M.Hum. 2. Bisarul Ihsan, M.Pd.

**Kata Kunci:** *ekologi sastra, ekokritik, novel KKN di Desa Penari*

Alam memiliki arti segala sesuatu yang ada di langit dan di bumi dan segala sesuatu yang termasuk dalam satu lingkungan kehidupan. Demikian juga pengarang novel maupun cerpen sering menggunakan alam sebagai jembatan untuk menyampaikan suasana, citraan, latar, ataupun tema dalam sebuah karya sastra. Adanya keterkaitan alam dengan karya sastra memunculkan sebuah konsep tentang permasalahan ekologi dalam sastra di antara para kritikus sastra.

Melalui kajian ekologi sastra. Jika dikaitkan dengan hubungan antara alam dengan manusia yang dialami tokoh dalam novel *KKN di Desa Penari* ini sangatlah tepat apabila dikaji dengan menggunakan pendekatan ekologi sastra. Kelebihan novel ini terlihat dari ceritanya yang menggambarkan kehidupan para tokoh mahasiswa yang hidup di sebuah desa yang jauh terpencil dan jauh dari hiruk-piruk perkotaan. Penelitian ini bertujuan untuk: (1) mendeskripsikan konsep ekologi alam dalam novel *KKN di Desa Penari* karya Simpleman (2) mendeskripsikan konsep ekologi budaya dalam novel *KKN di Desa Penari* karya Simpleman.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif. Sumber data penelitian ini yang digunakan yaitu novel *KKN di Desa Penari* karya Simpleman.. Data yang dihasilkan adalah kata-kata atau dialog tokoh dalam bentuk kutipan-kutipan yang meliputi ekologi alam dan ekologi dalam novel *KKN di Desa Penari* karya Simpleman. Teknik pengumpulan datanya yaitu teknik baca dan catat. Teknik baca dilakukan dengan membaca secara menyeluruh novel *KKN di Desa Penari* karya Simpleman. Selanjutnya, teknik catat dilakukan untuk mencatat hal-hal penting dalam novel *KKN di Desa Penari* karya Simpleman sebagai data penelitian. Analisis data penelitian ini menggunakan model alir dengan tiga alur kegiatan yakni reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dalam novel *KKN di Desa Penari* karya Simpleman memiliki terdapat dua konsep dengan hasil data sebagai berikut. *Pertama*, konsep ekologi alam yaitu (1) sikap hormat terhadap alam dengan hasil tujuh data kutipan, (2) sikap tanggung jawab moral terhadap alam dengan hasil lima data kutipan. *Kedua*, konsep ekologi budaya yaitu (1) lingkungan interaksi masyarakat yang mengadaptasi nilai-nilai religi terdapat enam data hasil kutipan, (2) lingkungan interaksi masyarakat yang mengkreasikan kesenian terdapat enam hasil data kutipan, (3) lingkungan interaksi masyarakat yang mengadopsi mata pencaharian hidup tradisional terdapat dua data kutipan.